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广州集泰化工股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2024-02 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

活动参与人员 

中国国际金融股份有限公司——杜懿臻 

民生证券——赵铭 

中信证券——陈奕锦、严珮瑀、袁晔 

冠丰投资——李希平 

久银投资——吴剑新 

前海钰锦——丁洁 

金字塔投资——罗鹏辉、杨柏迪 

华安证券——喻明 

广州银行——段俊杰 

臻远基金——秦海峰 

时间 2024年 5 月 8 日 9:30-11:00 

地点 公司总部一楼会议室、腾讯会议 

形式 现场与线上结合 

公司接待人员 

吴珈宜（副总经理兼董事会秘书） 

胡亚飞（副总经理兼研发技术总监） 

段亚冰（工程产品销售部总经理） 



交流内容及具

体问答记录 

1、问：关注到公司的融资渠道主要以股权融资和银行贷款为主，有

没有考虑过发债？ 

答：公司暂时未考虑发行债券，未来公司将综合考虑自身的需求、市

场环境和各种融资方式的特点来综合评估融资方案，谢谢！ 

2、问：我们了解到电子胶行业的竞争较为激烈，以广州为例就有较

多家生产电子胶的中小企业，公司是否考虑进一步兼并整合？ 

答：公司对于外延式发展一直秉持着开放和审慎的态度，我们认可兼

并整合是企业发展的重要战略之一，能够帮助企业扩大市场份额、获取新

技术或资源、增强竞争力。但公司也会综合考虑企业自身发展阶段的战略

需求、财务状况、市场和竞争环境等多方面因素，以确保兼并整合的决策

符合公司的长远利益和稳定发展目标。 

3、问：公司建筑胶的毛利率如何？未来三年建筑胶对企业营收和利

润贡献预判的走向如何？ 

答：2023年公司建筑类用胶毛利率为 27.92%，同比提升 5.27%。在去

年市场环境相对低迷的情况下，公司依旧稳固了在建筑类用胶市场的龙头

地位，销量和市场份额进一步提升，建筑类用胶销售数量达 60,995.57吨，

同比增长 13.59%。首先，虽然住宅类地产短期承压，但市场基本需求和合

理利润空间依然存在，而且行业集中度在进一步提升，各细分品类的市场

渠道和资源不断向一线品牌聚拢，利好头部企业，同时公司的高端幕墙胶

等产品在营业性房产、生产性房产、行政事业性房产及公用基础设施等非

住宅性地产存在广阔市场空间，公司不断加强与大型国央企、工建局的合

作深度，2023年中标中海地产 2024-2026年度幕墙胶集采，还服务了 300

米埃及阿拉曼新城超高层综合体、呼和浩特盛乐国际机场、广州白云站综

合枢纽工程等一批标志性项目。其次，国家不断鼓励绿色建筑的发展，住

建部提出到 2025 年城镇新建建筑全面建成绿色建筑，建筑能耗和碳排放

增长趋势得到有效控制，基本形成绿色、低碳、循环的建设发展方式，为

城乡建设领域 2030 年前碳达峰奠定坚实基础。公司在绿色建筑方面早有

布局，旗下共有 11款产品荣获《中国绿色产品认证证书》、34款产品获得



“中国绿色建材产品”认证、6款产品获得“法国 A+”认证，产品的整体

环保水平在行业内处于领先地位。再者，城市更新和存量房装修将会促进

门窗幕墙、中空玻璃、装配式建筑以及家装等产品对于建筑工程和家庭装

修用胶需求，尤其是随着消费者对品质生活要求的不断提高，家庭装修用

胶的市场潜力还有较大提升空间，公司已加速进行布局，在产品方面，已

有防霉密封胶、环保免钉胶、瓷砖美缝剂、陶瓷大板专用贴面胶等 6款产

品通过“法国 A+认证”，其中，陶瓷大板贴面胶产品因较传统水泥基产品

降低碳排放 60 倍以上、在大型板材的应用上节约工时和成本 30%以上的

优点，深受市场青睐；在销售渠道方面，针对工程装饰市场，公司已建设

运营集泰电子商城，通过微信便捷下单，解决装饰公司用胶需求零散的痛

点；针对家庭日常装修、维修市场，公司已入驻京东、天猫等多个电商平

台，并在抖音、快手等平台开展直播和小视频带货，已形成较为成熟的运

营模式。最后，公司主要原材料经过几年的扩产目前产能充足，原材料价

格稳中有降，产品利润空间进一步提升。基于上述有利因素，以及过去几

年的良好发展趋势，我们相信建筑胶未来三年的市场表现将会继续呈现稳

定发展态势。 

4、问：公司主要的原材料是什么？价格走势如何？ 

答：公司主要的原材料是 107基胶，与有机硅 DMC直接相关，采购来

源主要是国内几家上市公司。该材料的价格自 2020 年开始价格暴涨，从

20年 1.78万元/吨，涨到 2021年 10月顶峰的 6.39万元/吨。受到价格暴

涨的影响，DMC 近年来快速扩张产能，近几年随着上游合盛硅业、东岳硅

材、云南能投、恒星科技等有机硅企业新增产能的大幅释放，价格呈持续

下降趋势，预计未来原材料会供应充足，价格将会维持在合理区间，对于

公司利润修复及市场拓展具有双重利好。 

5、问：公司有没有考虑出海计划？ 

答：2023年，公司的外贸销售收入同比增长 41%，不仅在传统建筑领

域保持了增长，其中越南、柬埔寨市场高速增长，新加坡、菲律宾、缅甸、

乌兹别克等新市场打开局面，同时在工业领域（如电子胶，光伏胶）也取

得了突破性进展。公司主动链接海外市场，持续拓宽海外销售网络，通过



参加国外展会等形式，公司在海外市场上建立了专业、优质的品牌形象，

目前，公司已在澳大利亚、新西兰、印度、土耳其、越南、柬埔寨等国家

和地区设立了经销服务网点，产品应用拓展至 30个国家和地区。 

6、问：公司的业务范围很广，覆盖的下游客户应用领域较多，接下

来重点的销售战略会往哪个方向发力？ 

答：公司紧紧围绕环境友好型密封胶和涂料两条主线，拓展了门窗幕

墙、家庭装修、集装箱制造、装配式建筑、钢结构制造、机械设备、石化

装备、汽车制造、船舶游艇装备、太阳能光伏、新能源汽车、LED 照明等

领域下游应用领域。公司的销售战略分为两个方面，一方面将继续夯实建

筑胶、集装箱胶和漆等传统主业的头部地位，加大渠道下沉力度、积极拓

展电商、新零售新业态，形成直销、经销、电商相结合的立体化销售渠道，

形成对市场的深度覆盖；另一方面公司将积极拓展“第二曲线”，继续加大

在新能源汽车、储能、光伏、电子电气、重防腐、3C电子等新兴领域的业

务布局和市场推广，探索新的业绩增长点。 

7、问：刚刚有提到公司计划在建筑胶领域进行渠道下沉，公司要如

何给终端消费者建立品牌认知呢？ 

答：一方面公司依托于现有的品牌知名度和客户基础，公司旗下安泰

建筑胶已与全国百强房地产的前十强全部达成战略合作，与全国百强房地

产的合作及入库率已超过 90%，已连续 19年荣获“建筑胶十大首选品牌”、

连续 10 年蝉联“中国房地产 500 强首选密封胶品牌”前三强；另一方面

公司加大经销商的开拓力度，将销售渠道下沉至三四线城市，从大 B端向

小 B 端和 C 端领域拓展，通过经销商将更优质的产品和服务带进千家万

户。 

8、问：新能源汽车胶以及电子胶这块有没有什么技术壁垒？ 

答：新能源汽车胶、动力电池胶、光伏胶、电子胶等工业用胶不同于

建筑用胶，不同应用领域、不同客户的需求差异较大，胶企需要提供定制

化的服务和解决方案，并紧跟客户的产品更新进行快速、高质量的迭代，

这要求企业具备强大的研发能力和技术储备支持。截至 2023 年底，公司



研发技术团队有 176 人，硕士、博士占比 35.8%，密切关注各行业的市场

需求变化和产品发展趋势，以市场为导向成立六大研究室，积极相应客户

的需求调整。同时，公司是科技部认定的国家高新技术企业、国家知识产

权优势企业，已获得中国合格评定国家认可委员会（CNAS）认证，在行业

标准制定、专利技术积累和工艺持续优化等方面均形成了较难复制的竞争

壁垒和竞争优势。 

9、问：刚刚有提到公司在标准制定方面具备优势，之前有关注到公

司在电动自行车电池方面参编了一些标准，公司是否关注到近期相关政策

又有新的动作？ 

答：公司关注到工业和信息化部于 2024年 5 月 6日发布消息，《电动

自行车用锂离子蓄电池安全技术规范》强制性国家标准将于 11 月 1 日正

式实施，集泰股份是参编的电池产业链的唯一一家材料企业。国务院安委

办近日也召开视频会议，部署全面启动电动自行车安全隐患全链条整治行

动。相关技术规范对电动自行车的防火阻燃性能提出了更高的要求，在过

充电、外部短路、热滥用、针刺、热扩散等方面做出了详细的规定。此前

公司还参与了广东省电动车商会于 2023 年 1 月实施的《电动自行车用锂

离子电池和电池组技术规范》、《电动自行车产品质量分级评价通则》，以

及广州市电动自行车行业协会于 2023年 12月实施的《电动自行车用锂离

子电池和电池组技术规范》等团体标准的制定。 

公司针对乘用车动力电池、两轮电动车动力电池，储能电池等新能源

电池提供了包括有机硅、聚氨酯等多种电池组安全防护灌封方案，能够在

电池热失控过程中，切断连锁反应，起到延缓或抑制电芯起火的作用，还

可降低热失控对周边电芯的影响，减少电芯损伤。工业和信息化部相关部

门负责人表示，下一步将会同有关部门引导和督促相关生产企业严格按照

《技术规范》要求生产，工业和信息化部消费品工业司也于近期研究起草

《电动自行车行业规范条件》《电动自行车行业规范公告管理办法》。相信

随着强制标准以及相关细则的进一步落地，公司将为更多电动自行车及锂

离子蓄电池生产企业提供安全可靠的灌封服务方案，助力行业整体质量的

提升。 



关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形。 

附件清单 

（如有） 无 

日期 2024年 5 月 8日 

 


